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核心提示

国家海洋督察 进行时

三亚向世界级滨海旅游城市进军喜迎十九大

三亚具备建设实验区的良好基础

“邮轮旅游发展实验区，是指由国家
旅游局批准设立的，依托当地丰富的港口
资源、旅游资源和区位优势，以邮轮母港
建设为核心而成片开发的面向国内外游
客的集旅游运营、餐饮购物、免税贸易、酒
店文娱、港口地产、金融服务等于一体的

综合服务区。”三亚市海防与口岸局局长
左正和介绍，“三亚具备建设实验区的良
好基础。政策上有《国务院关于推进海南
国际旅游岛建设发展的若干意见》，明确
将发展邮轮游艇产业列入海南国际旅游
岛建设的重要内容；区位优势上，海南地
处我国最南端，而三亚是‘2l 世纪海上丝
绸之路’的重要节点；环境上海南是开展
邮轮活动的天堂，并且多年来的接待经验
为邮轮经济区发展奠定了坚实的基础，具
有很好的产业优势。”左正和说，截至今年
7 月，三亚凤凰岛国际邮轮港共接待国际
邮轮 510 艘次，进出港旅客 99 万人次。目
前，凤凰岛国际邮轮港二期工程正在加快
建设。二期码头建成后，可停靠目前世界
上所有型号的国际豪华邮轮，年接待能力
可达 200 万人次以上，成为亚洲最大的邮
轮母港之一。

近年来，三亚立足于自身环境优势和
发展实际，积极把握海南国际旅游岛建设
的机遇，按照“整体规划、分步实施、滚动
开发”的总体思路，加快培育和发展邮轮
产业，取得了显著成绩。目前，三亚已经
组织编制了《三亚市邮轮旅游发展专项规
划》，从宏观层面对邮轮产业进行了科学
定位和系统设计，为产业有序、健康发展
提供了可靠的规划保障。

有利于发挥海南国际旅游
岛政策的叠加优势

“ 申 请 设 立 中 国 邮 轮 旅 游 发 展 实 验
区，三亚不仅可以响应‘一带一路’这一国
家倡议，大力推动邮轮旅游产业发展，还
可以加大三亚国际邮轮母港的创新建设
力度，加快形成地区邮轮产业和港口建设
的顶端优势。”海南旅游研究所所长杨哲
昆在接受三亚日报记者采访时表示，当前
是三亚发展海洋旅游的最有利时机。

“借助建设世界级滨海旅游城市的东
风，继续开辟以东盟为重点的 21 世纪海上
丝绸之路沿线区域旅游航线，可以加强三
亚与周边国家、地区的互联互通。围绕邮
轮运营核心业务，形成面向世界、辐射内
地的多层次旅游网络。”杨哲昆说。

“筑巢引凤栖，花开蝶自来。”杨哲昆
认为，设立“中国邮轮旅游发展实验区”，
对三亚邮轮母港合作开发、旅游目的地打

造、邮轮产品销售、酒店、免税商贸等方面
展开深度合作，致力于建成亚洲邮轮门户
港 和 国 际 知 名 邮 轮 母 港 产 业 园 意 义 重
大。这不仅有利于发挥海南国际旅游岛
政策的叠加优势，在深化旅游改革、扩大
邮轮旅游对外开放、争取口岸通关便利、
促进旅游消费等方面都可进一步发挥旅
游改革升级示范作用。

设立“中国邮轮旅游发展实
验区”的申请已递交

“目前，申请设立‘中国邮轮旅游发展
实验区’的报告已递交到国家旅游局，这
在政策上已没有障碍。《三亚市邮轮旅游
产业规划》也刚刚经三亚市规委会通过，
下一步就要加快建设进度。”三亚市旅游
委主任樊木透露，三亚将加快推进邮轮码
头和基础设施建设，完善邮轮母港综合配
套 服 务 。 目 前 凤 凰 岛 已 建 成 8 万 吨 级 和

15 万吨级的泊位各 1 个，规划 15 万吨级泊
位 1 个和 22.5 万吨级泊位 2 个，建成后能
够同时停靠 6-8 艘豪华邮轮，成为亚洲最
大的国际邮轮母港之一，这必须继续完善
三亚邮轮母港周边交通体系建设，实现便
捷交通连接。

樊木介绍，设立“中国邮轮旅游发展
实验区”是一个系统工程。建设过程中，
三亚还将逐步开发适合游客需求的邮轮
旅游航线和航班，加强建立邮轮旅游发展
的制度保障。合理简化邮轮航行监管政
策 ，建 立 邮 轮 旅 游 突 发 事 件 应 急 保 障 体
系。“在练内功的同时，也要把目光放在与
国际规范的接轨上。要加强海事、邮轮等
相关国内法与国际法衔接的研究，完善涉
及邮轮保险等相关规章制度，引导和培育
与 海 事 、邮 轮 旅 游 发 展 有 关 的 法 律 服 务
业，完善相关争议协调、处置和执法机制，
以及邮轮代理服务机制，进一步提升邮轮
通关服务和效率。”

本报讯（记者 辛友）4 个小时，在
5 台炮机铁臂挥舞之下，17 家违建海
鲜排档在雨中平稳倒地 ，碧海青山
再次跃然眼前。这是 9 月 7 日上午发
生在三亚市吉阳区红沙码头海鲜一
条街的一次“还海于民”行动，共拆除
违建面积约 4610 平方米。

8 月 23 日，国家海洋督察组（第
六组）向三亚转交首批海洋督察群众
信 访 举 报 件 1 起 ，三 亚 当 晚 立 行 立
改，关停吉阳区红沙码头向海中直排
垃圾污水的海鲜排档。8 月 24 日上
午，三亚再派出联合工作组到红沙码
头开展“回头看”，要求该码头海鲜排
档全面停业整顿，并组织清理红沙码
头周边海域及沿岸的垃圾；同时启动

限期拆除方案，组织干部对 17 家海
鲜排档业主做思想工作。9 月 6 日下
午，违规海鲜排档业主纷纷搬离各自
物品。9 月 7 日上午 8 时许，由三亚市
海洋与渔业局、吉阳区政府等职能部
门组织约 200 余名执法人员，出动 5
台炮机进行拆除。

“我们事先积极做涉事业主的思
想工作，大家都愿意配合和支持海洋
环保工作。拆除完毕后，预计要用两
天的时间清理建筑垃圾。”吉阳区相
关负责人说。

据了解，被拆除的 17 家海鲜排
档，均未经相关部门审批，擅自搭建
铁皮棚平台及店铺开展经营活动（其
中 12 家搭建在红沙码头围堰内，5 家

位于码头周边）。部分海鲜排档经营
所生产的油污、脏水及餐饮垃圾未经
处理就排放至海里，海水散发出臭
味，对周边海域造成污染。

“经过这些天的整治，能明显感
觉到空气清新了许多，海水也渐渐变
清 了 ，你 看 ，被 污 染 的 青 苔 都 减 少
了。”拆除现场，红沙码头附近居民李
翠赞不绝口。“拆除后，将附近垃圾清
理干净，我相信码头周围的环境会越
来越好。”居民吴秋弟说。

三亚市政府相关负责人表示，生
态环境是三亚的发展之本，对于污染
海洋生态环境的行为，三亚秉持“零
容忍”的处理态度，将依法依规严肃
查处破坏海洋环境的违法行为。

三亚打击破坏海洋生态行为，依法拆除海边违建还海于民

红沙码头17家违建海鲜排档被拆除

掘金邮轮旅游“蓝海”

三亚申请设立“中国邮轮旅游发展实验区”
本报记者 胡拥军

邮轮一响，黄金万两。邮轮被
称为“漂浮在黄金水道上的黄金产
业”，其 1∶10 的乘数效应，让越来越
多的滨海城市将其视作城市经济发
展的新增长极。为加快发展邮轮旅
游产业，推动“21 世纪海上丝绸之
路”邮轮旅游合作，打造邮轮国际
旅游精品，增强旅游产业核心竞争
力，参照上海、深圳、天津等城市发
展邮轮产业的成功经验，在建设世
界级滨海旅游城市行动方案中，三
亚市申请设立“中国邮轮旅游发展
实验区”。

9 月 7 日，吉阳区海洋渔业、城管等部门组织力量对红沙码头的 17 家违建海鲜排档进行依法拆除。本报记者 袁永东 摄

（上接一版）
严朝君在会见报告团全体成员时说，

朱国茂同志几十年如一日坚守岗位，书写
了百万字的警情日记，展现了关心群众、履
职尽责的点点滴滴，令人感动。这次报告
团成员来三亚作专场报告会，为三亚各级
领导干部提供了一次很好的学习教育机
会，全市上下要深入学习朱国茂同志忠于
职守、认真履职、乐于奉献、敢于担当、无
畏无惧的精神，为建设世界级滨海旅游城
市扛起责任担当。

报告团成员由朱国茂同志的亲属、同
事及基层群众、媒体记者组成。在报告会
上，儋州市公安局西华派出所民警姚伟成、
新华社海南分社记者吴茂辉、朱国茂同志
妻子邱少英、儋州市公安局民警王敬芳、西
华农业项目外来投资者季建潍先后作了题
为《用忠诚铸就警魂》、《一位不忘初心的

人 民 警 察》、《他 说 ，我 就 是 一 个 警 察
…… 》、《用生命岁月书写的日记》、《好人，
好警察，好所长》的报告。报告团成员用朴
实语言、真挚情感和鲜活事例，从不同角度
生动再现了朱国茂同志生前生活、学习、工
作的点点滴滴，再现了一位忠诚担当、一心
为民、敬业奉献、把党和人民利益摆在至高
无上位置的基层优秀警察光辉形象，让现
场听众接受了一次深刻的党性教育、精神
洗礼，赢得了大家阵阵掌声。

市人大常委会主任黄少文，市政协主
席容丽萍，市委常委任笑竹、鲍剑、邓忠、
陈小亚、傅君利、尚林等市领导参加报告
会。报告会由尚林主持。

三亚市直机关各单位党员干部代表、
基层公安民警代表、各区干部群众代表等
400 多人聆听了报告。

本报讯（记者 张雪锋）9 月 6 日上午，
七届市政府第 14 次常务会议审议通过《三
亚市餐厨垃圾管理实施方案》。该方案提
出，今年 10 月至 12 月，三亚将组织联合执
法队伍，开展集中整治，共同加强对餐厨垃
圾收运的管理。

该方案提出，2017 年，力争全市餐厨垃
圾日收运量达到 115 吨。其中，10 月底前
实现全市党政机关、事业单位、国有企业、
学校、医院的食堂，景区、景点、星级酒店
及涉外餐饮企业产生的餐厨垃圾由合法收
运企业统一收运。今年 11 月底前，实现大
型餐馆及海鲜广场的餐厨垃圾由合法收运

企业统一收运。2018 年起，不断提升三亚
餐厨垃圾收运能力。到 2020 年，力争全市
餐厨垃圾日收运量与日产生量基本持平，
基本实现餐厨垃圾的常态化管理。

据悉，今年 10 月至 12 月，三亚将组织
联合执法队伍，开展集中整治，对市区和主
要镇区纳入餐厨垃圾收运计划的餐饮企业
加强监管，整治违规收运和处置餐厨垃圾
行为，共同加强对餐厨垃圾收运的管理。

该方案明确 ，2018 年 1 月至 2020 年 12
月，三亚将建立起餐厨垃圾管理常态化机
制，每年组织一次专项整治行动，并不断提
升全市餐厨垃圾的收运能力和管理水平。

三亚将加强餐厨垃圾管理
下月开始进行集中整治

朱国茂同志先进事迹
专场报告会三亚举行
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D19002 

三亚吉阳区榆亚路

99号明珠嘉园小区A栋
临街一楼的东北饺子

馆、海豚吧、青年吧三

家商铺私自将油烟排至

该小区A、B栋之间，

污染空气（冬天特别严

重），同时排烟机噪音

扰民。多次投诉后，加

装油烟过滤设备，但不

运行。 

三亚 
油烟 
噪声 

信访人反映的3个餐厅分别为三亚

百姓村东北饺子馆、三亚海豚西餐厅、

三亚欧亚非西餐厅。经查，上述餐厅存

在以下问题： 
1.均未办理环境影响备案登记手

续。 
2.油烟违法排放，未采取措施防治

噪声污染。 

属实 

1.针对三亚百姓村东北饺子馆、三亚海豚西餐厅、三亚欧

亚非西餐厅均未办理环境影响备案登记手续行为，吉阳区环

保局将责令限期备案，依法立案查处。 
2.针对三亚百姓村东北饺子馆、三亚海豚西餐厅、三亚欧

亚非西餐厅油烟违法排放，未采取措施防治噪声污染问题，

三亚市食品药品监督管理局于8月31日对上述3家餐饮服务

单位下达了3份监督意见书。三亚市食品药品监督管理局将

于2017年9月3日上午召集吉阳区环保和吉阳区城管部门召

开研讨会，研究解决问题的方法，并制定整治工作方案，问

题预计于2017年10月3日前得以解决。 

无 

X18019 

1.三亚吉阳区榕根

路19号金马建筑工地

（鹭湾汇小区）每天晚

上十点全面开始施工

（包括大型重型车辆频

繁出入），噪声扰民。 
2.吉阳区临春河路

椰林水岸、中华雅苑、

红树洲、鹿皇温馨花园

小区采用传统铁皮柜式

垃圾箱，垃圾收集搬运

过程，洒落垃圾和污水

现象普遍。 

三亚 
噪声

垃圾 

信访人反映的三亚市吉阳区榕根路

19号金马建筑工地（鹭湾汇小区）为三

亚榕根社区棚户区改造项目（鹭湾汇小

区），该工地不存在夜间施工情况，但

之前曾接到关于该施工工地的夜间施工

投诉。投诉人投诉事项部分属实。 
鹿皇温馨小区没有按照�国家卫生

城市�的标准更换垃圾箱，仍然使用铁皮

柜式垃圾箱；椰林水岸小区、中华雅苑

小区、红树洲小区、鹿皇温馨花园小区

均存在物业管理不规范、不科学的问题，

没有安排专门保洁人员定时清洗、清扫

垃圾箱。投诉人投诉事项属实。 

部分 

属实 

1.加强对鹭湾汇小区施工工地夜间施工的监管，一经发现

存在未经许可进行夜间施工作业的情况，吉阳区城市管理局

将依法立案查处。 
2.针对信访人反映的 4个小区存在的问题，采取措施如

下：一是 4个小区物业已安排保洁人员清扫洒落垃圾，清理
污水；并已加强内部管理，安排对垃圾收集点、垃圾容器定

期清洗、除臭、消杀，保证做到无污水溢流，无垃圾落地，
无异味；吉阳区环卫所已安排增加车次，加强清运，坚持垃

圾日产日清，确保垃圾及时清运。二是吉阳区环卫所已责令

鹿皇温馨小区物业按照�国家卫生城市�的标准配备了符合标
准的垃圾容器，淘汰了铁皮柜式垃圾箱，目前该问题已得到

解决。 

无 
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本报讯（记者 陈吉楚）9 月 7 日上午，朱
国茂同志先进事迹报告会引起了三亚干部
群众的强烈反响。来自市公安局、市委宣
传部、市档案局等单位的听众纷纷表示，要
认真学习朱国茂同志的先进事迹，以他为
榜样，在各自岗位上做好本职工作，为三亚
的建设发展贡献自己的一份力量。

同样作为警察，市公安局民警王何感动
于朱国茂同志的先进事迹，并决定要将人
民警察作为自己一生的事业，投入到为人
民服务的工作之中。

最让王何感动的是，朱国茂同志生前写
下了百万字的警情日记。警察的工作很繁
杂，不仅要办案，还要协调解决各种问题，
但作为派出所负责人的朱国茂同志，不仅
出色地完成了自己岗位上的工作，还坚持
28 年写日记，这是很不容易的一件事情，值
得警察后辈学习。

“2013 年我成为一名人民警察，对于我
们这些年轻警察来说，心态难免会有些浮
躁，但朱国茂同志的精神感染了我们，为我

们树立了榜样。”王何说，听了朱国茂同志的
先进事迹后，他决定将人民警察作为自己一
生的事业，而不仅仅是当成职业。

市委宣传部干部王爽则从朱国茂妻子
邱少英的报告中，感受到朱国茂同志作为
一名真汉子的侠骨柔情。王爽说，他感受
到了朱国茂同志对工作的孜孜不倦和无私
奉献，感受到了他对人民群众的关心和热
情，更感受到了他为维护地方治安稳定不
向黑势力低头的铮铮铁骨。“朱国茂同志是
一名平凡的人民警察，却做出了不平凡的
事迹，我将把他的先进事迹转化为精神动
力，在自己的岗位上好好工作，不辜负组织
的培养。”

“我也是退伍军人，和朱国茂同志一
样。”市档案局工作人员周全听了朱国茂同
志的先进事迹后，自觉地将自己曾经的军人
身份与朱国茂同志对齐，并表示要学习朱国
茂同志的精神，展示出军人正气、阳光的一
面，激励自己在工作岗位上不断努力付出。

朱国茂同志先进事迹报告会
在三亚各界引起强烈反响


